
Seine et Marne juillet 2024

Il aura fallu discuter pendant 2 mois avec la direction pour arriver au résultat de 
l’avenant OTT que nous vous présentons aujourd’hui.
À force de proposer et d’amender, réunions après réunions, LA CGT ET SUD SONT PARVENUS À 
TROUVER DES ACCORDS SUR TOUTES LES DEMANDES DES COLLÈGUES DE LA PFC. Nous 
pensons avoir obtenu la meilleure OTT possible, compte-tenu des réticences de la direction liées à la 
production et surtout, compte-tenu des souhaits des différentes équipes.

Dans un premier temps, la direction a proposé l’harmonisation des horaires Semaine/Samedi pour les 
équipes du Matin et de L’Après-midi, un changement de cycle pour l’équipe de Nuit et la création d’une 
SB Samedi (Travail tous les samedis sur 4 jours/semaine).

En accord avec les collègues nous avons validé les propositions pour le Matin et l’Après-midi, puisque c’était une demande 
du personnel. Nous avons rejeté le scénario proposé pour la Nuit et avons demandé une réduction du temps de vacation le 
samedi pour la SB Samedi, 8H20 au lieu de 10H00 initialement prévu.

La CGT ET SUD ont proposé plusieurs scénarios pour l’équipe de Nuit, demandé un retour à l’horaire initial pour la SB1 
(16H10-23H00) et la création d’une Mixte qui pourrait arranger les collègues pour les gardes d’enfants en leur laissant du 
temps disponible le matin et en soirée.

Nous avons proposé à la CFDT et à FO de se joindre à nous pour former une intersyndicale composée des 4 
organisations représentatives afin d’avoir le meilleur rapport de force possible face à la direction. 

RÉPONSE DE LA CFDT : Tout en étant d’accord avec notre démarche syndicale pour le personnel, elle n’est pas 
sur la ligne d’un retour au cycle de 2 semaines, qui pour elle, est non-viable pour plusieurs raisons et surtout a été 
rejeté par la direction. 

 CIRCULEZ, IL N’Y A RIEN À VOIR !!! 
On a bien regardé le signataire du mail, il s’agissait bien d’un représentant syndical et non d’un directeur de PFC.

RÉPONSE DE FO : Ils ne se mouilleront pas avec nous sur la déclaration commune, mais ils restent à nos côtés afin 
d’obtenir le meilleur pour nos collègues. En gros : on est avec vous, mais très discretement et si ça tourne mal, on 
ne sera plus là !

 QUEL COURAGE !!! 
Il faut dire que les représentants FO ont été peu concernés par les préoccupations du personnel de la PFC IDF SUD, soit 
ils venaient sans rien connaitre des propositions de la direction et des souhaits des agents, soit ils étaient tout simplement 
absents des réunions.

LA CFDT ET FO SONT D’ACCORD AVEC NOUS SANS ÊTRE D’ACCORD, TOUT EN ÉTANT D’ACCORD AVEC LA 
DIRECTION MAIS SI SUD ET LA CGT OBTIENNENT DES AVANCÉES, ILS SONT AVEC NOUS. 

 MAIS DE QUI SE MOQUE-T-ON ?! 
LES NOUVEAUX HORAIRES SERONT MIS EN PLACE A PARTIR DU 23 SEPTEMBRE 2024 AFIN DE LAISSER DU TEMPS POUR 

L’EXPRESSION DES SOUHAITS, DE PERMETTRE LA PRISE DES CONGES AU PREALABLE ET LA CLOTURE DES CYCLES DANS GTA

 NOUVELLE OTT 
HARMONISATION DES HORAIRES SEMAINE/SAMEDI POUR LE MATIN ET L’APRES-MIDI 

AVENANT OTT PFC IDF SUD, 
VICTOIRE DE LA CGT ET SUD !



CREATION D’UNE SUR-BRIGADE SAMEDI :
Cette équipe travaillera tous les samedis, 4 jours/semaine, elle sera composée de 4 équipiers spécialisés.

Les agents pourront choisir entre le 1er scénario (Repos dimanche, lundi, mardi soit 3 jours d’affilée) ou le 2ème scénario (Repos 
dimanche, mardi, mercredi). Les horaires ont été modifiés à notre demande, dans le projet initial, la vacation du samedi était beau-
coup trop longue (13H00-23H00).

CRÉATION D’UNE BRIGADE MIXTE
Là encore, la brigade mixte est une demande du personnel que nous avons soumis à la direction. Nous aurions souhaité une équipe 
plus étoffée, seulement 4 personnes.
Comme nous l’avons dit en début de tract, cet horaire permet de ne pas commencer trop tôt le matin et de bénéficier de sa soirée.
Cette équipe aura en charge la régulation des palettes dont le nombre est en constante augmentation. Les collègues retenu(e)s sur 
cet horaire doivent s’attendre à être souvent en convertion (cette brigade n’est pas fermée aux ES mais ces derniers seront peu 
souvent à l’extérieur). 
Historiquement, les brigades mixtes ne travaillent pas le samedi. C’était notre demande, elle avait été accéptée comme telle mais 
finalement la direction a opté pour un cycle de 2 semaines avec 1 samedi sur 2 travaillé (beaucoup moins attractif).
La plupart du temps, les horaires mixtes sont accompagnés d’une pause méridienne. Contrairement à nos coupures, la méridienne 
est une pause non-rémunérée. A notre demande, cette mixte ne sera pas impactée par la méridienne, donc pas de perte de salaire 
pour ceux qui feront partie de cette brigade mixte.

RETOUR A L’HORAIRE INITIAL SB1
Les collègues de la SB1 souhaitaient revenir à l’horaire initial. La direction a longtemps refusé invoquant un surplus d’activité en 
soirée. Pour nous, ces 20 minutes de décalage n’ont jamais été justifiées et nous avons demandé à chaque réunion un retour à 
l’horaire initial (voir communiqué CGT/SUD). Nous avons mis en avant la création des deux nouvelles brigades, notamment la SB 
Samedi (14H38-23H15) qui justifie encore moins une fin de service à 23H17. Après étude de la direction, nous avons finalement 
obtenu gain de cause, l’horaire sera donc le même du lundi au samedi.

NOUVEAUX CYCLES DE TRAVAIL POUR L’EQUIPE DE NUIT
Après le refus du cycle de 3 semaines proposé par la direction (voir communiqué CGT/SUD), nous avons été force de proposition en 
présentant à chaque réunion de nouveaux scénarios avec l’accord des collègues de la Nuit. Les échanges furent longs et fastidieux, 
les efforts consentis par la direction, SUD, la CGT et surtout les collègues de la Nuit, qui en bonne intelligence, ont trouvé une 
répartition acceptable pour tous, ont permis de trouver un accord : 
Groupe 2 : 6 personnes sur un cycle de 2 semaines (1 dimanche travaillé sur 2) + 1 collègue avec horaires adaptés à son activité 80%
Groupe 2 Bis : 3 personnes sur un cycle d’une semaine (Travail le dimanche)


